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沒有被光遠講得好像我是什麼兇神惡煞，不過各位如果平常看我在外面講話

就知道我不是一個會隨意動怒的人，如果動怒一定有理由，也有動怒希望達到的

目的。 

 

不過今天很高興來到淡水地區重要的事情，重要的事情還是光遠哥他非常的

有勇氣，決定承擔下這個任務，到新北市的第一選區，其中包括了泰山、林口、

淡水、八里、三芝、石門，幅員非常的遼闊，到這個地方來競選立法委員，那我

相信到場的朋友大家都知道，新北市第一選區現任的立法委員是吳育昇先生，吳

育昇在國會的表現怎麼樣，做了哪些事情，或許各位平常忙於自己的工作，忙於

自己的學業，沒有什麼太多的時間去搞清楚這位吳先生到底在立法院裡面做了哪

些事情，他是在代表這個地方的民意還是在背棄這個地方的選民。 

 

其實要思考這個問題，各位只要想一個非常簡單的事情，那個簡單的事情就

是，從2008年以來，特別是在過去這幾年，各位滿不滿意馬英九政府的表現，

如果說各位對於馬政府這過去幾年來的所作所為覺得他做得實在是太好了，這個

就是我希望選出來幫人民做事情的政府，2016年請各位繼續投給吳育昇。 

 

但是如果過去幾年來，大家真的覺得受夠了，我們受夠了，我們受夠了這個

政府他不僅僅沒有回應人民的需求，在做的事情就是在幫特權階級，在幫大財團

護航，整個國家過去幾年我們的GDP每年都在上升，但是人民實質的薪資水準已

經倒退到15年前，也受夠了這個政府在操作很多事情上面，剛剛光遠兄，剛剛

Freddy所講的黑箱作業，請各位加入我們，加入我們，跟我們一起共同改變這個

國會。 

 

過去這幾年來，從光遠哥他實際的行動，大家可以清楚地看得出來，有一些

要參選立法委員的人，是宣布參選以後才開始在想他的政見是什麼，我在這邊可

以很負責任的跟各位報告，馮光遠先生是還沒有打算要參選以前，他就用具體的

行動在實踐他的理念，用具體的行動在實踐他未來進行國會了以後所要推動的政

見。 

 

2012年當臺灣的新聞自由遭遇最寒冷的嚴冬的時候，有一個旺旺中時集團，

他在臺灣辦報紙、辦媒體，他真的在意的是在幫中國共產黨做宣傳，在幫中共集

團政體擦脂抹粉，他錢太多了，他手上控制的媒體太多了，沒有人敢得罪他，那



個時候光遠是少數身處在媒體圈，身處在文化圈，對這類的人來講，去巴結那些

媒體的大老闆，去親那些大財團的人的屁股，爭取自己曝光的機會最重要。 

 

但是為了捍衛臺灣的新聞自由，為了捍衛臺灣的民主政治，光遠哥勇敢的站

出來了，對抗媒體巨獸，在那個同時，淡水區所選出來的立法委員吳育昇，就想

盡辦法在國會裡面幫旺旺中時集團護航，阻擋反媒體壟斷法，阻擋反媒體壟斷法

的通過，到最後整個民意的壓力越來越大，吳育昇他在2013年1月7號的時候，

在電視機前面跟全面的人民說，國民黨支持反媒體壟斷的立法，他個人也支持，

他要民進黨，要其他的國會議員，我們過兩天以後在立法院裡面，就讓跟反媒體

壟斷的理念有關係的廣電三法的修正案三讀通過，各位知道後來發生了什麼事嗎？

這位在全國人民面前做出這樣的宣誓，做出這樣子許諾的人，不到24小時，不到

24小時，一夕翻盤。 

 

我不知道那天晚上國民黨所謂的黨政高層接到了幾通來自於大財團、大老闆，

這些媒體巨獸後面控制的那隻手的電話，但是我清楚地知道一件事情，那件事情

就是，吳育昇背棄了他自己一開始做的宣誓，他背棄了選民的託付，他連他自己

公開講的話都敢不遵守承諾，各位能夠相信這樣子的立法委員真的能夠在國會當

中為人民喉舌嗎？他照顧的到底是他選區每一位為了自己的生活兢兢業業，在基

層努力打拼的人，還是為了少數的大財團的利益在立法院裡面幫他們護航？ 

 

當光遠哥為了臺灣的永續發展，每一個人可以享受免於恐懼，不要生活在核

災威脅的生活，為了非核家園的理念站出來的時候，淡水區所選出來的吳育昇卻

在立法院裡面幫核四護航；當光遠哥站出來反對黑箱服貿協議的時候，這個攸關

臺灣未來發展，會葬送臺灣年輕人未來的這個黑箱服貿協議，在阻擋，在立法院

裡面跟很多其他的學生、公民團體，大家一起把它擋下來的時候，吳育昇持續地

在立法院裡面為黑箱服貿護航。 

 

遠的不講，我們講最近的事情，最近有一些團體，包括各位都很敬重的林義

雄先生，包括我個人還有很多的朋友，我們在推動一個還權於民的運動，什麼是

還權於民的運動？過去這幾年我相信大家都受夠了，大家真的都受夠了，但是更

讓我們生氣的是什麼？更讓我們生氣的是，當我們受夠的時候，我們還拿這些為

所欲為的代議士沒有辦法，繼續在國會殿堂裡面擺爛，繼續在胡作非為，我們看

了很生氣，可是我們卻拿他們無可奈何。 

 



但問題是，問題是我們的憲法現在國民黨朱立倫，包括吳育昇，他現在在立

法院裡面的修憲委員會召開了公聽會當主席，我要清楚地跟吳育昇講，最沒有資

格在立法院裡面擔任修憲委員會主席的就是你吳育昇，為什麼我要說這樣子的話？

我們憲法明明就賦予了我們罷免的權利、創制複決的權利，當這些代議士做出了

我們沒有辦法接受的政策的時候，我們可以用憲法的直接民權改變他們的決定，

這個國家是人民的，不管是藍營的政治人物還是綠營的政治人物，都會跟大家講

一件事，臺灣的未來由臺灣2300萬人共同決定，我們要問這些政治人物的事情

是，如果你對於你剛剛那句話有任何一點的誠意而不是單純是口號的話，請你告

訴我們，作為國家主人的我們怎麼樣行使這個權利，當你們這些代議士胡作非為

的時候，我們可以站出來透過體制內的手段，透過憲法權利的行使來改變你們所

做出來背棄民意不合理的政策決定，當然就是憲法所賦予我們的創制複決權，面

對爛政客的時候，我們不用花我們的納稅錢養他們任他們玩四年。 

 

各位知道立法院內政委員會上個禮拜有一位先生叫張慶忠，我忍耐了整天，

我讓他們順利地把會開完，在會後結束跑去找他，跟他高聲的抗議，批評他對不

起人民，他是國會之恥，結果他說他受驚了，沒有關係，他有沒有受驚我不知道，

但是我知道一件事情，這個禮拜內政委員的召委輪到他，各位知道我們的立法案

積案如山，不管是針對我們民主的改革還是社會正義的改革，包括社會住宅法的

修正，積案如山的內政委員會這兩天他們在做什麼嗎？我跟各位報告，他們所排

的是南投的考察行程，去考察什麼？去考察盧山溫泉，這就是我們選出來的立法

委員。 

 

當人民要求還權於民，我們現在有的憲法權利被你們這些背棄民意的代議士

所制定的不合理的法律，包括了讓你沒有辦法進行公民投票，沒有辦法行使創制

複決權的鳥籠公投法，一部讓你沒有辦法順利地罷免爛政客的罷免法，要求他們

修法的時候，各位所選出來的吳育昇，在立法院裡面身先士卒，阻擋改革法案的

修正，我必須要不客氣地講，就像我那天跟張慶忠講的話一模一樣，為什麼現在

有這麼多人站出來要求要回復直接民權，就是因為你們這些代議士表現得太爛了，

你們在做決定的時候，不是真正的在反映民意，你們真正在做決定的時候，就是

幫特權、幫財團在護航、在說話，我們當初選你們出去當立法委員，絕對不是要

你們去國會裡面幹這些狗屁倒灶的事情。 

 

正是因為你們這些不適格的代議士的存在，人民才會清楚地意識到，把我們

的憲法權利拿回來，能夠順利地行使創制複決的權利，能夠順利地行使罷免的權



利，矯正代議民主現在已經陷於病態的代議民主的缺失，才會變得這麼重要，結

果還是你們同一幫政客在國會裡面說一些言不及義、東拉西扯的話，就是不願意

誠懇的，不願意好好的來修改《公民投票法》、選舉罷免法，把人民的權利還給

人民。 

 

我不確定，我不確定，等這個會期或是下一個會期，這兩部法案我們是不是

順利地可以完成三讀，走出國會，修法成功，奪回屬於我們國家主人的權利，但

是有一件事情我很確定，如果臺灣的國會要變得更好，如果在2016年臺灣要能

夠繼續地向上提升，繼續地向前進，像吳育昇這樣子的立法委員，我們一定要把

他拉下來，我們一定要把他拉下來。 

 

光遠他沒有錢，沒有任何樁腳、財團或者是大政黨組織的奧援，所以各位會

發現，今天當光遠他有那個理想、有那個理念，代表新的政治勢力，代表改革國

會理念的時代力量出來參選的時候，他第一次在淡水所辦的說明會，用最簡單的

設備，來幫忙的都是沒有支領薪水的志工，他用這樣子的方式開始他的選戰，但

是我相信，如果我們大家都不認為選舉應該只是有錢人玩得起的遊戲，選舉應該

可以透過我們手上那張選票的力量，把理想帶進國會，我們就應該有信心，透過

這樣一場又一場的說明，一次又一次理念的宣揚，號召認同這些理念的朋友加入

我們的行列，我們的隊伍一定會越來越大，到明年1月16號，立法委員選舉投票

的時候，我們把光遠送進國會，要求光遠，監督光遠完成我們共同所希望的改革，

謝謝大家，謝謝。 

 


